



## El puerto y las tomas marcaron paso de Tohá por San Antonio

JUAN OLIVARES MEZA-DIARIO EL LÍDER

**Candidata estuvo en un almuerzo con más de 300 personas en la población 30 de Marzo.**

Juan Olivares Meza  
 cronica@lidernsanantonio.cl

La jornada del jueves fue calurosa en más de un sentido en el Centro Comunitario de la población 30 de Marzo, donde más de 300 personas asistieron al almuerzo organizado en apoyo a Carolina Tohá, candidata presidencial del Socialismo Democrático a la elección primaria del oficialismo, programada para el próximo 29 de junio.

Entre tallarines con salsa y Coca-Cola, la ex ministra del Interior lanzó definiciones sobre los temas que gravitan en San Antonio como son la crisis de la vivienda, con el campamento más grande de Chile, y la expansión portuaria con el proyecto de megapuerto en curso.

### CAMPAMENTOS

Sobre las tomas, Carolina Tohá sostuvo que "San Antonio ha llevado los últimos años una mochila muy difícil con los problemas de acceso a la vivienda y fundamentalmente con el megacampamento. Se ha hecho un esfuerzo muy largo que ha pasado por una cantidad enorme de obstáculos para buscar una salida y hoy se ha dado con una vía que es por el lado de la organización de las personas que viven en los campamentos en cooperativas y trabajando con cada una de ellas para buscar un proyecto que permita la solución en que ellos sean parte".

"Lo que yo quiero comprometer acá es que nuestra administración va a continuar ese esfuerzo, lo va a profundizar y va a buscar también reforzarlo", sentenció la candidata sobre la crisis de acceso a la vivienda, reflejada en las tomas de terrenos.



LA CANDIDATA PRESIDENCIAL DE SOCIALISMO DEMOCRÁTICO SE REFIRIÓ A TEMAS LOCALES

“San Antonio ha llevado los últimos años una mochila muy difícil con los problemas de acceso a la vivienda y con el mega campamento”,

Carolina Tohá en San Antonio

Como ex ministra de Estado y militante con historia en las grandes discusiones estructurales del país, Carolina Tohá puso sobre la mesa el proyecto de expansión portuaria que San Antonio espera hace años.

"Esta comuna tiene una historia de muchos temas pendientes con el megapuerto. Ha costado mucho sacarlo adelante, pero creemos que están dadas las condiciones para que en la próxima administración vea la luz", afirmó.

### PUERTO

La candidata fue más allá y propuso cambios concretos a la Ley de Puertos para que las ciudades que sostienen esa actividad económica no sigan excluidas de sus beneficios. "Tenemos que encontrar mecanismos para que los puertos aporten a las ciudades



UNAS 300 PERSONAS REPLETARON LA SEDE DE 30 DE MARZO.

donde están. Y que haya alguna forma de participación de la comunidad en el gobierno de la empresa portuaria. No son aspiraciones utópicas", afirmó ante aplausos del público y la presencia del alcalde Omar Vera, parlamentarios y dirigentes de la coalición oficialista.

En otro tono, pero con la misma franqueza, Tohá abordó la contingencia nacional por el escándalo de funcionarios públicos que han viajado al extranjero mientras están con licencia médica.

"En el Estado no hay lugar para eso. Pero el problema es más profundo: muchas personas en Chile se acostumbraron a saltarse la fila, se hicieron a la idea de que cumplir las normas", dijo.

**-A eso subyace un gran tema pendiente que es la mo-**

**dernización del Estado, entonces ¿Cómo se sale de esa hipocresía en la que todos sabemos lo que está pasando, pero nadie se hace cargo?**

-La verdad es que el problema de las licencias médicas combinada con los viajes es un pedazo pequeño del problema porque todas las licencias médicas falsas, aunque no haya de viaje, generan el mismo impacto. Una persona que presenta una licencia falsa y no se va de viaje, se queda en su casa o lo ocupa para hacer cualquier cosa, genera el mismo daño a la sociedad que una que se va de viaje. Entonces yo invitaría a tomar este problema completo, no limitarnos al tema de los viajes. Nosotros en nuestro programa teníamos planteado este tema como un objetivo a trabajar antes de que explotara este escándalo. ☺